

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

SALVAN LA REUNIÓN MINISTERIAL DEL ALCA CON UNA DISCRETA DECLARACIÓN



CONTENIDO:

Reunión Ministerial de ALCA	1
Suben precios de soja y vacuno	2
Las empresas españolas se preparan para la Ley contra Bioterrorismo	2

La reunión Ministerial del Área de Libre Comercio de las Américas celebrada esta semana en Miami (Florida) finalizó el día 20, un día antes de lo previsto, con la aprobación de una discreta declaración que no significa un avance real en las negociaciones.

Después del fracaso de la reunión de la OMC en Cancún, y ante las sombrías perspectivas para esta otra Ministerial que se derivaban de las profundas diferencias mantenidas por Brasil y los EE.UU., los Ministros han preferido aprobar un texto vago que permita al menos mantener abiertas las negociaciones, evitando las consecuencias de un nuevo fracaso después del de Cancún.

El texto había sido preparado por los representantes de EE. UU., Robert Zoellick, y de Brasil, Celso Amorim, en una reunión bilateral anterior, y fue aprobado prácticamente sin cambios, a pesar del

desacuerdo de algunos países, sobre todo de Canadá.

En este texto se incluyen capítulos pretendidos por los EE.UU. y rechazados por Brasil, tales como las negociaciones en materia de inversiones y de protección de la propiedad intelectual, aunque bajo el confuso concepto de "negociaciones plurilaterales" que permitirían a los diferentes países modular el nivel de sus compromisos en estas materias, y al mismo tiempo seguir obteniendo beneficios de acceso a los mercados bajo un impreciso "equilibrio apropiado".

Numerosos grupos de intereses estadounidenses, entre los que se encuentran intereses agrarios han manifestado ya su disgusto por lo que entienden que ha sido un repliegue de los EE. UU. en sus posiciones. Después de este resultado, la mayor parte de los analistas coinciden en que la fecha límite para estas negociaciones, enero del 2005, parece poco realista.

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

SUBE EL PRECIO DE LA SOJA Y EL VACUNO

En lo que va de año se ha notado una clara mejora en los precios recibidos por algunos de los más importantes subsectores agrarios de los EE.UU. Tal es el caso del algodón y la soja, cuyas ventas al exterior han crecido en buena medida debido a las malas cosechas en China como consecuencia de las lluvias e inundaciones de los últimos meses. Además, la cosecha estadounidense se ha resentido por la sequía en el medio-oeste, lo que ha llevado el precio de la soja a sus niveles más altos de los últimos siete años, alcanzando los

7,10 dólares por bushel (261 dólares/Tm.), lo que supone un 28% más que a comienzos del presente año.

En el caso del vacuno, los precios han subido un 25% desde el comienzo del año, y se espera que esta tendencia continúe en los próximos meses. En este caso el motivo está en la prohibición de importar vacuno de Canadá al haberse detectado en este país un caso de encefalopatía espongiforme bovina el pasado mes de mayo.

LAS EMPRESAS ESPAÑOLAS SE PREPARAN PARA ADAPTARSE A LEY DE BIOTERRORISMO

Las empresas españolas continúan adaptándose a las nuevas exigencias introducidas por la Ley de Prevención y Respuesta al Bioterrorismo (véase el Boletín nº 91); en particular a los requisitos de registro de establecimientos y preaviso de envíos, que entrarán en vigor el próximo 12 de diciembre.

Con este motivo, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y el de Economía y Hacienda celebraron el pasado día 12 de noviembre en Madrid una jornada informativa dirigida a productores, industriales y exportadores, durante la cual se informó al sector en detalle de los requisitos exigidos por EE.UU. y de cómo cumplirlos, haciéndose entrega a los asistentes de un CD-ROM informativo elaborado por la Consejería del MAPA en Washington para dicha jornada.

Uno de los requisitos que pueden resultar más gravosos y difíciles de cumplir es la obligación de mantener un agente estable en los EE.UU., a efectos de comunicaciones con la FDA (*Food and Drug Administration*), en particular para aquellas empresas que por su tamaño o su volumen de negocio con los EE.UU. no cuenten con una delegación permanente en dicho país. Las Cámaras de Comercio españolas en Nueva York y Miami han ofrecido este servicio a sus asociados. De este modo, las Cámaras podrán actuar como agente de sus empresas asociadas en los EE.UU. y también las asistirán en el trámite del registro.

Se puede ampliar esta información en sus páginas web <http://www.spainuscc.org/> y http://www.spainuschamber.com/frm_camara.asp.

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org